











2014, 28 Agustus 2014–31 Agustus 2014, 19 September 2014–21 September 2014. Adapun hal-hal yang dilakukan selama observasi yakni pengamatan terhadap lokasi penelitian meliputi jarak, kultur sosial masyarakat, karakteristik Daerah Istimewa Yogyakarta, dan penginapan-penginapan yang bisa dijadikan tempat tinggal selama berada di Daerah Istimewa Yogyakarta karena peneliti sekaligus penulis tidak mempunyai saudara di Daerah Istimewa Yogyakarta yang terbagi atas 1 Kota yakni Kota Yogyakarta, dan 4 Kabupaten yakni Sleman, Bantul, Gunungkidul, Kulonprogo. Selama tahap observasi, peneliti sekaligus penulis mendapatkan informasi dari pemadu wisata di Keraton Ngayogyakarta Hadiningrat bahwasannya Kasultanan dan Kadipaten mempunyai hubungan yang bukan sekedar hubungan biasa dengan Pemerintah Daerah Istimewa Yogyakarta, penemuan tersebut dapat dijadikan sebagai pintu masuk terkait dengan judul skripsi.

### **3.5.2 Metode Wawancara**

Dalam penelitian kualitatif kata-kata dan tindakan yang utama, untuk itu wawancara sangat penting dalam penelitian ini. Wawancara mendalam secara umum ialah proses mendapatkan keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dengan informan atau orang yang diwawancarai, dengan menggunakan pedoman wawancara, dimana pewawancara dan informan terlibat dalam kehidupan sosial yang relatif lama. Penulis sekaligus peneliti telah melakukan













Corak lain dari penyajian data dalam penelitian kualitatif adalah data berupa deskriptif bahwa data yang disajikan tersebut berupa teks.

#### **3.6.4 Penarikan Kesimpulan**

Penarikan kesimpulan adalah merupakan langkah ketiga meliputi langkah yang telah disederhanakan, disajikan dalam pengujian data dengan cara mencatat keteraturan, pola-pola penjelasan secara logis dan metodologis, konfigurasi yang memungkinkan diprediksi hubungan sebab akibat melalui hukum-hukum empiris.

#### **3.7 Keabsahan Data**

Keabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini terkait dengan judul “Reformasi Birokrasi Pemerintahan Daerah Istimewa Yogyakarta Sebagai Implikasi Budaya Politik Keraton Yogyakarta” peneliti melakukan kajian dengan para ahli yang bisa menjawab segala pertanyaan tentang judul penelitian ini. Untuk meningkatkan kredibilitas hasil penelitian, peneliti melakukan pemeriksaan data yang telah terkumpul dengan berdiskusi atau semacam konsultasi kepada para ahli.

Di samping itu, peneliti juga akan melakukan *audit trial* yang juga dilaksanakan dengan tujuan untuk menguji keakuratan data, yakni *Pertama*, pemeriksaan data mentah seperti catatan lapangan, hasil rekaman, dan foto selama penelitian berlangsung yang semuanya merupakan dokumen penting yang digali oleh peneliti secara langsung maupun dokumen tambahan dari pihak-pihak terkait.



terjaga. Untuk masa observasi yang dilakukan peneliti sekaligus penulis di Daerah Istimewa Yogyakarta sebagai lokasi penelitian sudah dirasa sangat cukup, karena dilakukan 3 (tiga) secara *continue* (read: bersambung). (b) Merupakan kegiatan pengamatan secara terus-menerus, hal ini dilakukan supaya peneliti dapat melihat segala sesuatunya dengan cermat, terinci, dan mendalam, sehingga dapat membedakan mana yang benar-benar diperlukan sebagai data artinya mempunyai makna dan mana yang tidak bermakna. Ini juga sebagai langkah dalam efektif dan efisiensinya waktu pelaksanaan penelitian. (c) *Triangulasi* ini merupakan kegiatan pengumpulan data yang berjumlah lebih dari satu sumber, akan tetapi data yang dikumpulkan merupakan informasi yang sama. (d) *Peer debriefing* merupakan bentuk diskusi terkait dengan permasalahan penelitian. Bisa dilakukan dengan para ahli ataupun juga bisa dilakukan dengan kerabat, dan untuk mendapatkan jawaban yang maksimal, harus dicari orang yang memiliki sikap empati terhadap orang lain. (e) *Member-check* merupakan kegiatan semacam evaluasi, bisa juga pendalaman materi karena pada tahap ini peneliti diharuskan untuk melakukan pengulangan setiap akhir wawancara, agar diperiksa subjek.

*Transferabilitas* merupakan validitas eksternal berupa keteralihan. Sejauh mana data yang didapatkan dari hasil penelitian dapat diterapkan atau disandingkan dengan kasus di daerah lain.

*Auditabilitas* dan *Dependabilitas* merupakan sikap konsisten, atau setidaknya ada kesamaan hasil apabila diulang atau dikaji lagi oleh peneliti lain.